

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 099/Jueves 20 de mayo del 2010/ "Año del 52 de la Revolución"

- [Unión Europea: los dioses desiguales.](#)

### DE LA PRENSA

- [El mundo aparente es la mentira.](#) (La Jornada).

### DE CUBA

- [Resalta Fidel en Reflexión trascendencia histórica de la muerte de José Martí.](#) XINHUA
- [Califica Alarcón de honesto y transparente el proceso electoral cubano.](#) PL
- [Parlamento cubano se solidariza con huelga estudiantil en Puerto Rico.](#) DPA
- [Destacan el amplio apoyo en Turquía a la causa de los Cinco.](#) PL
- [EE.UU. y Cuba conversan sobre derrame de crudo en el Golfo de México, dice funcionario.](#)

#### AP/AFP

- [Realizarán en dos etapas el Ejercicio Meteoro 2010.](#) NOTIMEX
- [Afirma Esteban Lazo que vínculos Cuba-China están en su mejor momento.](#) XINHUA
- [Católicos cubanos entregan donación a Haití por terremoto.](#) AFP
- [Cantante Martirio y José María Vitier estrenarán en Cuba "fiesta espiritual" de música y poesía.](#) EFE
- [Timbal del Buena Vista Social Club a exposición de instrumentos de famosos en Canadá.](#)

#### AFP

- [Cuba con tasa alta de mortalidad por tabaco en América Latina.](#) ANSA
- [Firman Cuba y Paraguay un convenio para colaborar en materia deportiva.](#) EFE
- [Federación Cubana de Béisbol anuncia la suspensión de la Serie Selectiva.](#) EFE

### DEL MUNDO

- [UE y América Latina estrechan sus lazos con la firma de tres TLC.](#) AFP
  - ["Siete cumbres no bastaron a Zapatero para lucirse al frente de la UE". Mención a Cuba.](#)
- #### DPA
- [Advierten que petróleo amenaza a arrecifes de corales en Florida.](#) DPA/NTX
  - [Aboga Presidente de México por trato digno a inmigrantes indocumentados en EE.UU.](#) AP
  - [Opinan expertos que EE.UU. debe adoptar fuertes medidas para enfrentar cambio climático.](#)
- #### AFP
- [Expresan votantes malestar con clase política tradicional en EE.UU.](#) NOTIMEX
  - [Gobierno de Kirguistán nombra a Otunbayeva presidenta interina hasta 2012.](#) EFE
  - [Pide el PE a todos los países del mundo que ratifiquen el Tratado de Roma de la CPI.](#) EFE
  - [Partidos comunistas de China y Rusia fortalecerán sus relaciones.](#) XINHUA
  - [Grecia cumple con vencimiento de deuda gracias a ayuda de la UE y el FMI.](#) AFP
  - [Crecen disturbios tras rendición de opositores en Tailandia.](#) REUTERS
  - [Señala UNCTAD que agricultura ineficaz en África lastra el fin de pobreza y hambre.](#) EFE

## UNIÓN EUROPEA: LOS DIOS DESIGUALES

Leyla Carrillo Ramírez  
Centro de Estudios Europeos

El hombre de Neandertal fue el primer poblador del continente europeo. La evolución del primate transcurrió durante varios siglos, en los que sus rasgos antropológicos, las costumbres, el lenguaje y los ritos religiosos alcanzaron un amplio espectro. Sus diferencias se hicieron cada vez más notables y, en algunos casos, abismales, porque desde sus antepasados a la fecha, difieren entre sí los helenos, latinos, celtas, galos, eslavos, balcánicos, escoceses y germanos, como seres humanos que conviven en un espacio geográfico.

Con creyentes católicos, protestantes, evangélicos y ortodoxos las religiones y los dioses han cohabitado en el continente sin contratiempos perceptibles (salvo las Cruzadas, de la noche de Saint Barthélemy<sup>[1]</sup> y de la persecución nazi contra los judíos). En los países miembros de la Unión Europea hacía más de medio siglo no se manifestaba con tal crudeza el terrorismo antirreligioso. Hoy se aprecia un “renacimiento” de contradicciones sociales que también evidencian el resurgimiento de tendencias fascistas.

El terrorismo antiislámico se perfila con más nitidez desde el 11 de septiembre de 2001, con el pretexto de combatir al terrorismo mediorientista, acuñado como “fundamentalista” por el anterior Presidente estadounidense. La cruzada contra los musulmanes no sólo ha penetrado en las estructuras gubernamentales de Estados Unidos y de la Unión Europea, sino también en varios grupos poblacionales. La UE no estaba preparada para asimilar la avalancha migratoria exacerbada desde la guerra en Yugoslavia y –mucho menos- proveniente de otros continentes, considerados “peligrosos” por el mundo desarrollado.

La pancarta esgrimida por el Tratado de Lisboa sobre “igualdad en la diversidad”, resulta inaplicable y, mucho menos, creíble. Los británicos, polacos, franceses e irlandeses no aceptaron los enunciados de la Carta Europea de Derechos Fundamentales referidos a la religión, que evidenció disensiones sobre el culto a dioses distintos o su rechazo, tangibles en las preferencias plasmadas en las respectivas constituciones: la francesa (que protege el laicismo), la británica, italiana, danesa, holandesa, griega y chipriota, tres de las cuales especifican qué religión debe profesar el jefe del Estado.

Las “licencias” sobre las diversas religiones quedan salvadas para los legisladores comunitarios con la precisión de “seguir la tradición e historia europeas”. El rechazo más visible ocurre en torno al islamismo, porque la citada religión no surgió en Europa. Entonces habría que preguntarse por qué si la judía tampoco es originaria del continente, hoy los gobiernos de la UE se empeñan en borrar los crímenes infligidos durante la Segunda Guerra Mundial. No es que consideren al semitismo parte de sus costumbres, ni que todos se arrepientan del Holocausto, sino porque Israel es un buen aliado. En cambio, los oriundos de los países musulmanes (donde se practica la religión más extensa del mundo) son calificados como “enemigos y aliados del eje del mal”.

Identificar a los árabes –y en particular a los islámicos- con el terrorismo constituye una práctica perniciosa que acarreará nuevos males. Discriminar o insultar a los fieles “indeseados” no solo es un problema ético y social, sino también violatorio de la Declaración Universal de los Derechos Humanos y de la Carta de las Naciones Unidas. Pero no lo es tanto de la Carta Europea de los Derechos Humanos Fundamentales, renovada con relativa frecuencia.

Sería injusto culpar a los suizos de iniciar la ofensiva antiislámica por haber prohibido los minaretos<sup>[2]</sup>. Dinamarca desató la mayor repulsa musulmana a escala universal debido a las caricaturas ofensivas a Mahoma publicadas desde 2005.<sup>[3]</sup> En Francia a partir de los años ochenta se suceden actos xenófobos contra los numerosos inmigrantes magrebines y mashrequinos. Los disturbios en la periferia parisina, extendidos a otras ciudades, fueron provocados cuando dos jóvenes de origen árabe fueron asesinados por la policía en 2007, bajo la presunción de terrorismo. En Londres el asesinato policial en 2005 de un joven brasileño, también “confundido” con un árabe, constituyó otro escándalo.

Desandar la religiosidad en cada país sería riesgoso y subjetivo. Las creencias o el laicismo son atributos de su propia historia. Pero quedan márgenes para la duda: ¿el rechazo a los otros es sólo una señal de desigualdad o también una instigación desde las élites, los partidos gobernantes de derecha y sus acólitos? ¿Ha sido inoculado por el expresidente George W. Bush en el ciudadano europeo común? Las respuestas se desgajan de los acontecimientos. El panorama religioso se complica cada vez más en los Estados miembros de la UE, mediante la proliferación de regulaciones gubernamentales que atentan contra las libertades individuales.

La selectividad religiosa coadyuva a enardecer el clima en Europa. Y si de religiones se trata, baste reflejar las preocupaciones expresadas durante el reciente congreso episcopal, reunido en España<sup>[4]</sup> en el sentido de que el rechazo a otras religiones “incita a un resentimiento xenófobo y a reacciones violentas, justificadas por varios políticos”. En su mensaje al cónclave, el Papa Benedicto XVI abogó por el reconocimiento a los derechos y a la posibilidad de una vida digna.

Varias declaraciones gubernamentales y la reacción en algunos círculos populares marcan pautas hacia la conflictividad religiosa. Avanza la tendencia a la “securitización”<sup>[5]</sup> que comienza a pretextarse para promover legislaciones antiislámicas en diversos países de la UE. A tal extremo, que ya en el “preocupado” Parlamento

Europeo se escuchan propuestas de una normativa común contra símbolos islámicos, como es el caso de la realizada por la vicepresidenta del Parlamento Europeo (del Partido Liberal alemán (FDP)) en Bruselas, Silvana Koch-Mehrin, que calificó al velo de “cárcel ambulante”. Y el Tribunal Europeo de los Derechos Humanos, alegando laicidad en las escuelas públicas- recién rechazó un recurso interpuesto por dos jóvenes francesas expulsadas de su escuela en 1999 por mantener el uso del velo durante las clases de gimnasia.

Bélgica fue el primer país que con un voto unánime parlamentario, el pasado 31 de marzo, aprobó una ley que impide el uso del velo islámico –sea corto o largo-<sup>[6]</sup>, abogando algunos por “liberar a las mujeres de un atavismo”, insistiendo otros en el “envío de una fuerte señal a los islámicos” y una mayoría que argumentó “el respeto a la seguridad pública”.

En Francia habita una de las mayores poblaciones de origen islámico. Desde 2004 la Asamblea Nacional promueve una ley contra el uso del velo. En enero de este año una comisión parlamentaria sostenía que el niqab “representa un símbolo de la subyugación de la mujer y es la bandera del fundamentalismo extremista”, mientras que el Presidente galo reiteró que “en su país no hay lugar para utilizar el velo bajo ningún pretexto, en ninguna condición y en ninguna circunstancia, porque atenta contra la dignidad de la mujer”.<sup>[7]</sup>

El proyecto de ley plantea hasta un año de prisión, la astronómica multa de 15 mil euros y un curso alternativo sobre “ciudadanía” como sanción complementaria; jóvenes del ultraderechista Frente Nacional promueven prohibir la prenda en lugares públicos y a la salida de las escuelas. El ministro francés de inmigración, Eric Besson, ha rechazado la solicitud de nacionalidad francesa a un extranjero cuya esposa usa un velo integral; tumbas musulmanas han sido profanadas en el cementerio de Notre-Dame de Lorente. El Consejo de Estado debate sobre la constitucionalidad de la medida y una mujer ya fue multada con 22 euros en Nantes por usar el niqab bajo el pretexto policial de que la prenda “reducía el campo de visión de la automovilista”. En señal opuesta el Partido Socialista considera que la ley sería “una afrenta a la dignidad humana”.

En Italia se concretan acciones de conflictividad religiosa: la ministra de Igualdad, Mara Carfagna abogaba en enero por la prohibición del burka y sugirió la modificación de la ley 172 de 1975 para añadir los velos islámicos a las prohibiciones existentes. En el pueblo norteño de Varallo, Piamonte, el alcalde colocó carteles en italiano y árabe prohibiendo el burka, el niqab y el burkini<sup>[8]</sup> y en Novara, la policía multó con 500 euros a una mujer por usar el niqab. En torno a otras religiones, proliferan consignas antisemitas; mientras que el titular de Exteriores propuso añadir una cruz católica a la bandera italiana, rechazada por los partidarios del actual jefe del gobierno.

En Alemania –sin restañar las secuelas postbélicas- se suceden acciones contradictorias, como el vandalismo contra islámicos y judíos. En septiembre de 2009 las autoridades de Colonia se vieron obligadas a suspender un congreso contra la islamización convocado por la ultraderecha que se oponía a la construcción de una mezquita. En abril de 2010 las autoridades concedieron el derecho de asilo a un apóstata del Islam. Sin embargo, el voto suizo contra los minaretes ha sido recibido con cautela gubernamental en previsión de la “islamización” del país donde habitan más de 3 millones de musulmanes. Simultáneamente los votantes berlineses rechazaron el proyecto del Partido Cristiano Demócrata (CDU), junto al clero católico, protestante y judío, que pretendía sustituir la asignatura de ética por la de religión en las escuelas.

En España avanzan medidas que afectarían a diferentes feligreses. Una abogada de origen marroquí fue expulsada de un juicio por rehusarse a prescindir del velo; y trasciende la campaña del Partido Popular para que el Gobierno socialista “abandone la retórica de la Alianza de Civilizaciones” que propendería a una conciliación entre culturas, religiones y economías disímiles en el Mediterráneo.

En Dinamarca, Países Bajos y Reino Unido se estrenaron las caricaturas y películas antiislámicas, que rebrotan cada cierto tiempo, con disculpas pueriles para los musulmanes. Los Balcanes fueron impregnados por el islamismo durante 5 siglos<sup>[9]</sup> por lo que el Primer Ministro búlgaro ha debido aclarar que no existe un proceso de islamización, mientras construyen mezquitas y restauran iglesias ortodoxas. La Corte checa de Justicia denegó la demanda de la Iglesia Católica sobre la propiedad de la Catedral de San Vito. El 1º de marzo el episcopado católico de los países del centro y sur europeos reunidos en Moldavia, reclamó respeto para las minorías católicas en los países del Este.

Comprender el creciente rechazo en la Unión Europea a otras religiones puede parecer galáctico y plantea otra concepción de los derechos humanos. Mientras, en Cuba conviven y se fusionan los abakuás, ñañigos, masones, católicos, ateos, judíos y evangelistas, en el mismo haz de una nación. En cambio, instituciones y personalidades

de la Unión Europea desatan campañas sobre los derechos humanos en el mundo subdesarrollado. ¿Y ellos qué harán con sus dioses desiguales? Tal vez los internen en las nuevas bases "antiterroristas" instauradas por Washington, reediten el ultraje cometido contra el Corán en Guantánamo o los lancen al mar como inmigrantes islámicos indeseados. ¿Quién sabe?...

<sup>1</sup>La noche de la masacre de San Bartolomé ocurrida el 24 de agosto de 1572 en París y se extendió a toda Francia. El saldo fue de más de 10 mil hugonotes asesinados por católicos más extremistas que rechazaban a los protestantes.

<sup>2</sup>BARRIOS, INDIRA. "Discriminación a los musulmanes en Suiza". CEE. Informe 2, del 29/11/09

<sup>3</sup>CEE "Negligencia, xenofobia o terrorismo" I y II. Informes 18 del 8/92/06 y 40, 3/03/06

<sup>4</sup>Arzobispo Antonio María Veglió, Presidente pontificio del consejo episcopal. ANSA, Málaga, 28/04/10.

<sup>5</sup>Securitización: del vocablo inglés security, que representa convertir en tema de seguridad para el orden establecido todo lo que sea considerado peligroso, hasta las ideas.

<sup>6</sup>Velo corto: niqab, velo largo: burka

<sup>7</sup>SARKOZY NICOLAS. EFE París, 26/01/10

<sup>8</sup>Burkini: prenda utilizada para el baño.

<sup>9</sup>Les Cahiers du Courier des Balkans, nro 5. Les islams des Balkans. 11/4/2010

LA JORNADA (Versión digital)

19 de mayo de 2010

MÉXICO

## EL MUNDO APARENTE ES LA MENTIRA

**Alejandro Nadal**

La mejor metáfora de la crisis está en el derrame de petróleo en el Golfo de México. En las profundidades del mar se desplazan gigantescos ríos submarinos de crudo, amenaza invisible que tarde o temprano, al igual que los activos tóxicos, llegará a la superficie. British Petroleum, la compañía que se ufana de estar a la vanguardia de la tecnología de perforación submarina, es como Goldman Sachs, la firma de Wall Street que estuvo siempre en la frontera de la innovación financiera. Ambas mintieron, ocultaron y especularon con una confianza prefabricada artificialmente entre el público.

Los derivados puestos en circulación por Goldman Sachs colocaron los activos chatarra en las hojas de balance de instituciones financieras en todo el mundo. El derrame de BP no tiene fronteras. Y los accidentes industriales en sus instalaciones configuran una larga lista. Incluye la explosión en la refinería en Texas City en 2005 (15 muertes). Al igual que el sector financiero, BP y las grandes corporaciones petroleras han estado trabajando al amparo de la desregulación aplicada por el dúo Bush-Cheney: nosotros sabemos lo que estamos haciendo.

El derrame de BP contamina ecosistemas del Golfo de México y pronto entrarán en la corriente del golfo. Al igual que los activos tóxicos, acabará por llegar a las costas de Europa.

Tanto Goldman Sachs como BP han mentido una y otra vez sobre los efectos negativos de sus actos. Goldman Sachs ayudó a disfrazar el monto de la deuda griega y en el fondo del mar de cifras de los mercados financieros yace oculta la amenaza de más activos tóxicos. Por su parte, British Petroleum ha buscado engañar a la opinión pública sobre el volumen de crudo que escapa sin control desde que explotó la plataforma Deepwater Horizon.

"No tenemos ninguna falla en la administración de nuestras instalaciones", dijo antes de ayer en el Senado el gerente general de BP en Estados Unidos. Extraordinaria declaración: 11 trabajadores muertos en la explosión y el peor desastre ambiental en la sucia historia de la industria petrolera y ¿no hay nada malo con la administración? Cara dura.

Goldman Sachs ha recibido sumas astronómicas para reactivar sus actividades desde que comenzó la crisis. Y debe sorprender a nadie. Esta firma ha recibido el sobrenombre de "Government Sachs" por la cantidad de ejecutivos que han salido de sus oficinas para ocupar altos puestos en Washington (Robert Rubin, Henry Paulson, por mencionar los más notorios).

Lo que el sector financiero ha hecho con los recursos fiscales recibidos es algo que muy pocos conocen. Y aquí también hay otro punto de comparación con el manejo que hace British Petroleum de su imagen. BP ha informado al gobierno estadounidense que ha usado 400 mil galones (1.5 millones de litros) de un dispersante químico llamado Corexit, fabricado por la compañía Nalco, cuyo consejo de administración incluye a ejecutivos de Exxon y de British Petroleum. El secreto a voces en Houston es que Corexit es un dispersante que fabrica la industria petrolera para vendérsela a sí misma. BP ha anunciado que ya compró otros 850 mil galones (3.2 millones de litros) de Corexit.

Según la Agencia Federal de Protección del Medio Ambiente (EPA), el Corexit es uno de los dispersantes más tóxicos y menos eficientes para enfrentar derrames de crudo como el de las costas de Luisiana. La realidad es que mientras los dispersantes ayudan a mantener las capas de crudo lejos de las playas y humedales, tienen efectos a largo plazo sobre los ecosistemas y la fauna marina. Cuando se usó el Corexit en el derrame del Exxon Valdez, varios voluntarios sufrieron infecciones y problemas de salud. Pero todo eso es irrelevante: BP necesita evitar a toda costa que la capa de petróleo suba a la superficie y manche su imagen. "Beyond Petroleum" (Más allá del petróleo), se anunciaba hace poco la compañía.

British Petroleum anuncia todos los días que se han desplegado cientos de miles de metros de barreras protectoras, que hay 400 barcos en operación y miles de trabajadores. Pero la historia de los derrames de petróleo enseña que en el mejor de los casos sólo se ha podido recuperar el 10 por ciento del crudo. Y este desastre es único por tratarse de un pozo a gran profundidad, dos factores que cambian todo. El derrame puede durar semanas o meses.

Todos los días aparecen nuevos titulares sobre los "avances" de BP en el control del derrame, sólo para ser desmentidos al día siguiente en una noticia escondida en las páginas interiores de los diarios. Algo parecido ocurre con la crisis económica: estamos viviendo la crisis económica y financiera más fuerte en 70 años. Quizás estamos entrando en la fase más peligrosa de la crisis. Pero gobiernos y corporaciones afirman que ha comenzado la recuperación.

Los medios electrónicos gustan afirmar en su propaganda que una imagen vale más que mil palabras. En verdad, las imágenes mucho ocultan. En su contorno desfila el mundo aparente, pero las causas y las consecuencias están ausentes. En la apariencia está la mentira.

**Selección en Internet: Melvis Rojas Soris**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 19 MAY (XINHUA)** -- Cuba tuvo el privilegio de ser cuna de uno de los más extraordinarios pensadores que han nacido en este hemisferio: José Martí, afirmó el ex presidente Fidel Castro.

En su habitual columna de opinión difundida este miércoles en la prensa nacional, Castro apuntó que la magnitud de la grandeza de Martí no sería posible valorarla sin tener en cuenta que aquellos con los cuales escribió el drama de su vida fueron también figuras tan extraordinarias como Antonio Maceo y el dominicano Máximo Gómez.

"La Revolución Cubana, que a lo largo de más de medio siglo ha resistido los embates del imperio más poderoso que ha existido, fue fruto de las enseñanzas de aquellos predecesores", subrayó.

El líder de la Revolución cubana, alejado de sus cargos desde 2006 por enfermedad, evocó la carta que Martí escribió, la víspera de su muerte en combate, hace 115 años, a su íntimo amigo Manuel Mercado.

En aquella misiva, el Apóstol indicó: "Ya estoy todos los días en peligro de dar mi vida por mi país y por mi deber -puesto que lo entiendo y tengo ánimos con que realizarlo- de impedir a tiempo con la independencia de Cuba que se extiendan por las Antillas los Estados Unidos y caigan, con esa fuerza más, sobre nuestras tierras de América".

El insigne luchador independentista cayó el 19 de mayo de 1895 en la zona de Dos Ríos, en el oriente cubano, durante una batalla contra las tropas colonialistas españolas.

-----  
**LA HABANA, 19 MAY (PL)** El proceso electoral cubano es transparente y honesto, afirmó hoy en esta capital el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Ricardo Alarcón.

Tras concluir la sesión solemne de constitución de la Asamblea del Poder Popular en el municipio Plaza de la Revolución, Alarcón recordó que desde la instauración de los órganos locales de gobierno en la isla (1976), los cubanos votaron muchas más veces que los electores de Estados Unidos y Europa Occidental.

No sólo contamos con elecciones limpias, sino que nosotros votamos antes para elegir a quienes serían los candidatos entre los cuales se efectuarían los comicios, algo inexistente en otras partes del mundo, dijo Alarcón a

Prensa Latina.

Alarcón calificó de desvergonzada la campaña mediática que contra Cuba han orquestado Estados Unidos y sus aliados de la Unión Europea.

Mientras nos acusan de la muerte de una persona que por voluntad propia perdió la vida por hambre, en unos pocos días cumplirá un mes una huelga que mantiene paralizado todos los centros universitarios de Puerto Rico.

A esos estudiantes le cortaron la electricidad, el agua y están cercados por la policía. También agregó- se registraron incidentes con padres que intentaron llevar medicamentos y alimentos a sus hijos, quienes fueron atropellados por los agentes, pero los medios internacionales guardan silencio.

Por esa y otras razones, la campaña difamatoria contra Cuba se puede calificar de porquería mediática, sentenció el dirigente parlamentario.

Es una desvergüenza inventar calumnias contra un país democrático como Cuba, mientras se permiten hechos como los de Puerto Rico y el mundo los desconoce, recalcó.

-----  
**LA HABANA, 19 MAY (DPA)** - La Asamblea Nacional (Parlamento) de Cuba llamó hoy a una "completa solidaridad" con el pueblo y los estudiantes puertorriqueños en huelga desde hace un mes en protestas contra recortes en la educación.

"Es hora de rebelarse y proclamar bien alto la más completa solidaridad con la juventud boricua y con su pueblo", dice una declaración del máximo órgano legislativo de la mayor de Las Antillas.

Los universitarios puertorriqueños, en huelga desde el 21 de abril en Río Piedra y otras 10 instituciones de altos estudios, "protagonizan una hazaña que hará historia", según el texto.

Los estudiantes protestan contra recortes presupuestarios, que eliminan beneficios lectivos -menos excepciones de matrícula- y la presunta intención de privatizar la Universidad de Puerto Rico, una de las más importantes del Caribe.

-----  
**ESTAMBUL 19 MAY (PL)** Elizabeth Palmeiro, esposa de Ramón Labañino, finalizó hoy aquí una visita a Turquía tras participar en un emotivo concierto dedicado a los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos y a sus familiares.

Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González, fueron condenados en 1998 por alertar a su país de acciones terroristas organizadas en territorio norteamericano.

Durante el homenaje, Palmeiro agradeció las numerosas muestras de apoyo recibidas durante su estancia en Turquía y animó al movimiento de solidaridad a seguir trabajando hasta conseguir la definitiva liberación de los cinco luchadores antiterroristas.

En diálogo con Prensa Latina, la esposa de Labañino destacó el amplio apoyo que la causa de los Cinco concita en Turquía, por encima de las campañas mediáticas de desprestigio y desinformación contra la Revolución cubana.

Como esposa de un hombre condenado injustamente -señaló-, estas muestras de solidaridad son una fuente inagotable de energía, saber que en cualquier parte del mundo nuestra causa es la de miles de personas.

Todo esto nos infunde optimismo y esperanza frente a los momentos de tristeza, y la seguridad de que la victoria puede llegar en cualquier momento, enfatizó.

Palmeiro criticó a los grandes medios de prensa que manipulan el caso de los Cinco y dejan caer palabras como espías o terroristas para alejar a las personas del tema.

A resultas de ello -dijo- la opinión pública norteamericana desconoce que en su propio territorio, en Florida, se amparan, financian y organizan acciones terroristas, mientras el propio gobierno se presenta como garante de la democracia frente al terrorismo, añadió.

Palmeiro definió el de los Cinco como un caso político, pues en otros procesos similares en Estados Unidos los encausados no estuvieron ni siquiera semanas en prisión.

Frente a tal realidad, aseguró, sólo nos queda la batalla política, la campaña solidaria, la denuncia de la injusticia, hasta conseguir la libertad de nuestros familiares.

-----  
**POR PAUL HAVEN**

**LA HABANA (AP)** \_ Autoridades estadounidenses y cubanas conversaron sobre cómo responder al enorme derrame de petróleo que se cree está descargando unos 5.000 barriles de crudo diarios en el Golfo de México.

"Puedo confirmar que están (las conversaciones) en curso", dijo a reporteros en Washington el portavoz Gordon Duguid del Departamento de estado.

"Es importante para nosotros informar a todos nuestros vecinos, no solo la isla, sino todos esos países que podrían verse afectados por el desastre", agregó.

Horas antes otro funcionario había comentado a la AP sobre las charlas, pero prefirió el anonimato debido a que no estaba autorizado a realizar comentarios públicos. Ninguno de ellos indicó dónde se produjeron las conversaciones o detalles de las mismas.

Científicos y expertos estadounidenses expresaron esta semana su preocupación de que las fuertes corrientes marinas pudieran llevar la mancha lejos del sitio del derrame, amenazando a los Cayos de la Florida y posiblemente las playas blancas de la costa norte de Cuba.

Ningún funcionario isleño comentó sobre las conversaciones con autoridades estadounidenses.

El experto del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente de Cuba, Orlando Rey, desestimó a principios de mayo que el petróleo derramado en el Golfo de México afecte a la isla caribeña.

Señaló en una presentación en el noticiero de la televisión estatal cubana que ese momento las manchas de petróleo se encontraban "a distancia bastante grande del territorio nacional y los vientos las van llevando en otra dirección", pero informó que se continuaría monitoreando la situación.

Aunque finalmente fue controlado parte del crudo que se derrama en el Golfo de México por la explosión de una plataforma petrolera el 20 de abril, los científicos temen que una corriente traslade las enormes columnas de combustible que están en el mar hasta los cayos de la Florida y más allá, perjudicando al coral y la fauna.

"Sólo es una cuestión de cuándo", dijo Peter Ortner, oceanógrafo de la Universidad de Miami. Estimaron que una vez que el crudo llegue a la corriente podría tomar 10 días o más para alcanzar los cayos.

Más allá del daño a la biodiversidad, el arribo de crudo a las costas cubanas tendrá un fuerte impacto en el turismo, uno de los motores de la economía isleña que desde enero a abril recibió 1,05 millones de visitantes, un cuatrimestre muy exitoso, según dijo el titular de esa cartera, Manuel Marrero.

En el 2009, el turismo cubano creció un 3,5%, con más de 2,4 millones de turistas, sin embargo los ingresos bajaron un 12%.

-----  
**WASHINGTON, 19 MAYO 2010 (AFP)** - Estados Unidos sostiene un diálogo con Cuba para mantenerlo al tanto del derrame petrolero en el Golfo de México, que se acerca al Estado de Florida y según expertos podría alcanzar costas cubanas, informó este miércoles un portavoz del Departamento de Estado.

"Puedo confirmar que se está desarrollando (un diálogo) de trabajo", indicó el portavoz Gordon Duguid. Los contactos buscan mantener a La Habana "informada del desarrollo" de la marea negra, agregó.

Asimismo, la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana entregó este miércoles una nota diplomática a la Cancillería cubana para "informar al gobierno acerca del derrame petrolero y lo que sabemos actualmente sobre su movimiento previsto", dijo el portavoz.

"Les entregamos información relacionada a la causa del derrame, les manifestamos que detener el derrame es nuestra principal prioridad", subrayó Duguid.

Una parte del enorme derrame de petróleo en el Golfo de México que tiene lugar desde la explosión de la plataforma petrolera Deepwater Horizon, a finales de abril, entró en una corriente marina y podría alcanzar en una semana las costas de Florida, en el sudeste de Estados Unidos, y muy próximo a Cuba.

Expertos han advertido que la marea negra podría alcanzar las costas del norte de Cuba.

Estados Unidos desea mantener una "línea clara de comunicación con el gobierno de Cuba sobre los desarrollos" del derrame, agregó Duguid.

Estados Unidos y Cuba no tienen relaciones desde hace más de medio siglo, aunque han mantenido recientemente diálogos en temas puntuales como migración, intercambio postal o labores de rescate tras el sismo de enero en Haití.

A pesar de un acercamiento con La Habana intentado por el presidente Barack Obama tras su llegada al poder, en los últimos meses ambos gobiernos han vuelto a endurecer el tono.

El líder cubano Fidel Castro, en uno de sus artículos de prensa, afirmó que el desastre petrolero en el Golfo de México muestra el poder de compañías que son las que "deciden el destino de los pueblos" desde Estados Unidos y Europa.

-----  
**LA HABANA, 19 MAY (NOTIMEX).**- Cuba realizará la siguiente semana y a finales de junio próximo el Ejercicio Meteoro 2010 para responder a situaciones de emergencia como huracanes, sequías, sismos y maremotos, informó hoy la Defensa Civil (DC).

Este entrenamiento, que se efectúa cada año en Cuba desde 1986, se divide por vez primera en dos etapas: del 21 al 23 de mayo y del 25 al 26 de junio, indicó el capitán de fragata Rolando Álvarez.

Organismos internacionales han reconocido al sistema cubano de prevención de desastres por su capacidad para controlar la ocurrencia de víctimas humanas.

Álvarez dijo que otro objetivo del ejercicio es el entrenamiento a las fuerzas asignadas para proteger la población y los recursos de la economía.

En junio, el Meteoro se centrará en cómo enfrentar sismos de gran intensidad y maremotos, por hallarse la isla en una zona de actividad en ese sentido, agregó.

Cuba es el único país que realiza un ejercicio de este tipo que incluye a todas sus fuerzas y territorios, dijo por su parte el coronel Luis Ángel Macareño, segundo jefe del Estado Mayor de la DC.

Macareño se refirió a la necesidad de aumentar la preparación de la ciudadanía, en especial la reacción ante un movimiento telúrico.

Tras el terremoto del 12 de enero pasado en Haití, en Cuba se han sentido más de una veintena de temblores, algunos de los cuales han causado lesionados y daños materiales.

El más reciente ocurrió hace una semana en Artemisa, 60 kilómetros al oeste de La Habana, lo que alarmó a la población, pues casi todas las sacudidas sísmicas tienen lugar en el oriente de la isla.

Aunque sin relación directa con desastres naturales, las autoridades cubanas también iniciaron este día otro ejercicio de los oficialistas Comités de Defensa de la Revolución y las Tropas Guardafronteras.

La operación conjunta, que se realizará hasta el próximo domingo en las más de 300 comunidades costeras de la isla caribeña, intenta prevenir ingresos de bultos de drogas, salidas ilegales o "infiltraciones enemigas", según funcionarios.

-----  
**LA HABANA, 19 MAY (XINHUA)** -- Las relaciones entre los gobiernos y pueblos de Cuba y China están en su mejor momento, expresó el vicepresidente de la isla, Esteban Lazo, citado hoy por la prensa local.

Lazo lo destacó al recibir a directivos del "Diario del Pueblo", periódico del Partido Comunista Chino (PCCh).

Lazo y la comitiva de periodistas chinos intercambiaron sobre "temas internacionales, de la actualidad nacional, de las raíces de la nacionalidad cubana, de la cultura de ambos pueblos y de la sólida amistad entre China y Cuba", indicó el diario "Granma".

La delegación china se reunió además con el jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC), Jorge Martí.

El programa de la jornada incluyó un encuentro de los representantes del órgano del PCCh con miembros de la presidencia de la Unión de Periodistas de Cuba, un homenaje a los chinos caídos en la guerra de independencia del país caribeño y una visita a la escuela cubana de Wushu.

-----  
**LA HABANA, 19 MAYO 2010 (AFP)** - Los católicos cubanos donaron más de 60.000 dólares recaudados en los templos para los damnificados del terremoto de Haití, informó este miércoles la Iglesia Católica.

Un total de 54.700 dólares y unos 5.300 euros fueron recogidos en las 11 diócesis del país y transferidos a Cáritas de Haití, según un comunicado de la Conferencia Episcopal, que destacó que la colecta "no tiene precedentes en los últimos años" en la isla.

La colecta fue convocada por el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana y presidente de Cáritas Cuba, el 14 de enero, dos días después del terremoto que dejó al menos 250.000 muertos y tres millones de personas sin hogar.

Tras el terremoto, el gobierno cubano incrementó la brigada médica que trabajaba desde hacía años en Haití a 1.200 doctores y paramédicos.

-----  
**LA HABANA, 19 MAY (EFE).**- La cantante española Martirio y el músico cubano José María Vitier estrenarán este sábado en La Habana las canciones de "El aire que te rodea", su último trabajo en el que reúnen textos de poetas como Federico García Lorca, Gabriela Mistral y Ernesto Cardenal, y que los artistas califican como una "fiesta espiritual".

El concierto único reunirá a Martirio y Vitier en el Teatro Nacional de Cuba junto a otros músicos cubanos y el español Raúl Rodríguez, y presentará todas las canciones de la última producción de ambos artistas grabada en La Habana en enero pasado, según informaron hoy en rueda de prensa.

"La alegría de estrenarlo en Cuba va a ser inolvidable", afirmó la cantante andaluza, para quien el disco "ha sido una experiencia única y excelente que ha salido del amor, de la alegría y la amistad".

"El aire que te rodea" incluye 14 temas musicalizados por Vitier, a partir de poemas de autores como Rubén Darío, San Juan de la Cruz, Pedro Calderón de la Barca, Federico García Lorca, Gabriela Mistral, Ernesto Cardenal y Fina García Marruz, entre otros.

"Hemos creado un territorio común, mágico, entre la música española y la cubana", explicó Vitier, tras apuntar que entremezclaron varios géneros como el son, la trova tradicional, la habanera, el jazz y el bossa nova.

El pianista y compositor, quien es hijo de los poetas cubanos Cintio Vitier y Fina García Marruz, afirmó que "a veces es inútil y muy peligroso" musicalizar la poesía porque "no lo necesita".

Subrayó que la selección de los poemas fue "laboriosa y colegiada", e intentaron encontrar versos en los que pudieran habitar la voz de Martirio, la música y el texto de los poetas.

"Fue una experiencia espectacularmente intensa", dijo Vitier, al tiempo que calificó el proceso de creación como una "fiesta espiritual" y pidió que en el concierto "haya oído para la música y la poesía".

Para Martirio se trató de una experiencia "nada fácil como intérprete", pero confía en que hayan conseguido "acercar la palabra" a la gente.

"Yo amo profundamente a Cuba. Soy una absoluta enamorada de su música, su cultura y su gente", afirmó la artista, al comentar la complicidad cultural que existe entre los dos países y en esta obra.

Aseguró que no siguió un estilo específico para interpretar los versos, aunque confesó que, en el caso de "Epigrama", de Cardenal, intentó remedar el estilo del clásico francés "Ne me quitte pas", de Jacques Brel.

La idea de "El aire que te rodea" surgió después de que Martirio participara en 2002 en el disco de Vitier "Canciones del buen amor", en el que cantó la pieza "Tengo miedo a perder la maravilla", una versión del poema de Lorca "Soneto de la dulce queja".

Aún en proceso de producción, el disco será presentado en España el próximo otoño bajo el sello de autor de la Sociedad General de Autores (SGAE).

El concierto del sábado es uno de los momentos más esperados de la Feria Internacional Cubadisco 2010 que se celebra esta semana en la isla, y que en esta edición entregará a Martirio uno de sus premios internacionales.

-----  
**LA HABANA, 19 MAYO 2010 (AFP)** - El timbal que marcó el ritmo en piezas como "El cuarto de Tula" y "Chan Chan", del Buena Vista Social Club, integrará una muestra de 60 instrumentos, entre ellos la guitarra de Elvis Presley, que alista un museo de Canadá, informó este lunes el timbalero del proyecto musical, Amadito Valdés.

"Es un gran honor. Ese timbal tiene para mí un valor sentimental tremendo, porque fue el que usé al comienzo de lo que hoy es el fenómeno Buena Vista", dijo a la AFP Valdés, de 64 años, tras precisar que el tambor "ya viejito y un poco deteriorado, pero repleto de historia", fue llevado esta semana a Canadá.

Valdés, bautizado como 'el baquetas doradas' del Buena Vista, consideró "otro hito" en su carrera que el Museo de la Civilización de Québec haya seleccionado su instrumento para integrar la muestra sobre "la huella africana en la música" que será inaugurará el 2 de junio.

"Es una exposición importante, de mucho rango, pues exhibirá 60 instrumentos de figuras como Elvis Presley, Louis Armstrong, Ray Charles, James Brown, Chuck Berry, Jimi Hendrix y Benny Goodman", estimó el músico, tras destacar que también incluye "una marimba del puertorriqueño Tito Puente".

Creado en 1996 por el músico cubano Juan de Marcos y el guitarrista estadounidenses Ry Cooder, Buena Vista rescató a figuras de la época de oro, los años 40 y 50, y se convirtió en el fenómeno más importante de la música cubana del último tiempo.

Grabaron tres discos, y uno de ellos, el Buena Vista Social Club, ganó el Grammy en música tradicional en 1998.

-----  
**LA HABANA, 19 (ANSA)** - Cuba tiene una de las tasas más altas de América Latina de mortalidad por consumo de tabaco y en especial aumenta entre las mujeres, afirmó hoy el Viceministro de Salud Pública, Luis Estruch.

"Debido a las múltiples dolencias relacionadas con el consumo del tabaco, la isla tiene una de las más altas tasas de morbilidad y mortalidad de Latinoamérica", dijo Estruch citado por la Agencia de información nacional (AIN).

El cáncer de pulmón fue la causa del fallecimiento de 5.000 personas, entre ellas 1.780 mujeres, en 2009 en Cuba, con una población de 11,2 millones de personas, informó Patricia Varona, investigadora del Instituto nacional de higiene, epidemiología y microbiología.

El año pasado fallecieron más mujeres en Cuba por cáncer de pulmón que de mama y de útero.

El viceministro advirtió de la necesidad de "considerar el tabaquismo como un problema social además de una enfermedad crónica, que incide en la estabilidad de la economía y la salud familiar".

Los habanos producidos en Cuba tienen fama en todo el mundo y los cubanos, que reciben cigarrillos y habanos a precios subvencionados a través de la libreta de racionamiento, son grandes fumadores: se estima que cada año consumen 200 millones de cigarros.

-----  
**LA HABANA, 19 MAY (EFE).**- Autoridades de Cuba y Paraguay firmaron hoy en La Habana un convenio de colaboración deportiva que incluirá el intercambio de entrenadores y especialistas así como la organización de programas de formación, medicina especializada o control antidopaje, entre otros.

El ministro de Deportes de Paraguay, Paulo Reichardt, y el presidente del Instituto cubano de Deportes, Educación Física y Recreación, Christian Jiménez, suscribieron un acuerdo que el representante del Gobierno de Asunción calificó de "vital" para el desarrollo deportivo de su país.

Ambos países se proponen fomentar, promover y fortalecer la colaboración técnica y contribuir al intercambio de delegaciones, entrenadores, expertos y especialistas, entre otros aspectos.

También trabajarán por elevar el nivel deportivo mediante la organización de programas, medicina deportiva, control antidopaje, informática aplicada a esta área, y la formación y superación de preparadores y especialistas.

Desde 2005, más de 40 alumnos paraguayos se han graduado en la Escuela Internacional de Educación Física de Cuba, donde actualmente se forman una veintena de estudiantes del país sudamericano.

-----  
**LA HABANA, 19 MAY (EFE).**- La Federación Cubana de Béisbol (FCB) anunció hoy la suspensión de la 'Serie Selectiva', una competición previa a la liga nacional, por el "alto costo que supondría para la economía nacional" la celebración de este torneo del deporte más popular en la isla.

Esa decisión obedece a "la reorganización que está teniendo lugar en el país" y provocará "una lógica reducción de los gastos afines al béisbol", según informa la Agencia de Información Nacional (AIN).

Las autoridades deportivas de la isla también justifican la decisión en la coincidencia en el calendario con el del Mundial de Fútbol Sudáfrica 2010, por lo que "obtendría un bajo perfil informativo en la población", y con otros torneos internacionales de béisbol como el de Harleem, en Holanda, y el Mundial Universitario Japón 2010.

El torneo de Harleem está previsto del 9 al 18 de julio, y el Mundial Universitario desde el 30 de julio hasta el 9 de agosto próximos.

Además, indicaron que la decisión de suspender este torneo "permitirá enfocar los recursos disponibles" a la remodelación en las torres del alumbrado eléctrico del estadio 'Latinoamericano' de La Habana, una de las sedes principales de las series del béisbol cubano, para que esté habilitado para la próxima Serie Nacional.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**MADRID, 19 MAYO 2010 (AFP)** - La UE suscribió este miércoles en Madrid tres tratados de libre comercio con Perú, Colombia y por primera vez con una región, América Central, poniendo el broche final a años de tortuosas negociaciones, cuestionadas abiertamente por los gobiernos izquierdistas del subcontinente.

Perú y Colombia, grandes defensores del liberalismo en América Latina, llegaron hasta el final de unas tratativas de las que se descolgaron Bolivia y Ecuador, denunciando su aspecto puramente comercial.

"El horizonte de creación de mercado y creación de empleos beneficia a ambos participantes en el acuerdo", dijo el presidente peruano, Alan García, tras el acto de firma.

"Yo creo en el comercio, no en el libre comercio", sostuvo el dirigente ecuatoriano, Rafael Correa. El boliviano Evo Morales descartó volver a negociar, mientras la oferta europea se asemeja a los acuerdos firmados con los otros dos países andinos.

El TLC con Colombia ha suscitado además fuertes críticas en el Parlamento Europeo, que debe ratificarlo para su entrada en vigor, al denunciar al gobierno por la situación de los derechos humanos en el país.

Chile y México eran hasta ahora los únicos países latinoamericanos que tenían un TLC con la UE, a los que el miércoles se sumó además Centroamérica.

Europeos y centroamericanos llegaron a tiempo a cerrar sus maratónicas negociaciones en la noche del lunes al martes, al no darse por vencidos tras los fracasos de sus dos últimas rondas en Bruselas y Guatemala en menos de un mes.

El TLC, que forma parte de un Acuerdo de Asociación que incluye diálogo político y cooperación, permitirá aumentar las exportaciones centroamericanas a Europa en torno a 2.600 millones de euros al año (3.200 millones de dólares), declaró el jefe del gobierno español y presidente de turno de los 27, José Luis Rodríguez Zapatero.

Zapatero se felicitó por el acuerdo "histórico", al ser el primero que el bloque firma con una región.

Las tratativas - que incluyen a Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá -, se iniciaron en 2008 y sufrieron un parón de ocho meses a raíz del golpe de Estado en Honduras en junio del año pasado.

Presente en la ceremonia de firma, el presidente hondureño, Porfirio Lobo, electo en comicios organizados por el gobierno golpista, rechazó polemizar sobre el veto que algunos países, encabezados por Brasil, Ecuador y Venezuela, le impusieron en la cumbre eurolatinoamericana celebrada la víspera en Madrid.

"Si me invitan a algún lugar, no voy a tratar mal al anfitrión", señaló Lobo en alusión a la presidencia española de la UE, organizadora de la cumbre.

Lobo se reunió después con Zapatero, quien expresó que para su gobierno "cuenta mucho" la opinión, "en su mayoría positiva", del resto de países centroamericanos a la hora de decidir apoyar a Tegucigalpa en su proceso de reintegración en la escena internacional.

La polémica sobre la presencia de Lobo en Madrid fue una de las muchas que salpicaron la cita eurolatinoamericana, acompañada desde el domingo de otras seis cumbres birregionales entre la UE y México, Chile, CARIFORUM, MERCOSUR, Comunidad Andina y Centroamérica.

Europa y el MERCOSUR anunciaron la reanudación de sus negociaciones para un TLC, suspendidas desde 2004, pese a las reticencias de diez países europeos que temen por los subsidios agrícolas europeos.

La presidenta argentina, Cristina Kirchner, dejó claro que esas ayudas, que tachó de "proteccionistas", harán "muy difíciles" las tratativas si no se corrigen.

La firma de un TLC con el MERCOSUR (Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay) sería "de lejos" el acuerdo más importante de la UE en América Latina, con unos beneficios potenciales de 5.000 millones de euros anuales para cada parte, según Bruselas.

En plena crisis económica, Europa y América Latina defendieron que estos acuerdos reflejan su apuesta por la apertura comercial y su condena al proteccionismo.

Al margen del comercio, la cumbre de 60 países levantó controversia por las reuniones que Kirchner y Morales mantuvieron con el juez español Baltasar Garzón, suspendido de sus funciones, para mostrarle su apoyo.

Morales además apuntó que el conservador Partido Popular español financió un supuesto golpe de Estado contra él, levantando las protestas de la formación y parte de la prensa española.

Por su parte, Correa y el presidente colombiano, Álvaro Uribe, polemizaron el martes por la decisión de la justicia de Ecuador de investigar el bombardeo de Colombia contra un campamento de las FARC en 2008 en su país vecino, del cual se acusa al ex ministro y actual candidato presidencial colombiano Juan Manuel Santos.

Uribe faltó inesperadamente el miércoles a la cumbre de los países andinos.

---

**MADRID, 19 MAY (DPA)** - La VI Cumbre entre la Unión Europea (UE), América Latina y el Caribe y las otras seis cumbres regionales que España acogió hasta hoy estaban llamadas a ser el acontecimiento estrella de la presidencia española de la UE, que hasta ahora ha tenido una trayectoria más bien gris.

Pero aunque la cita eurolatinoamericana arrojó algunos resultados concretos, esto no se antoja suficiente para otorgarle brillo al semestre español al frente de los Veintisiete, que ya se encuentra en su recta final, ni para darle un respiro al presidente del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, acorralado por la crisis económica que mantiene atenzada a su país.

"Esta ha sido una cumbre de resultados", repitió en varias ocasiones el líder socialista, haciendo hincapié en el éxito de las reuniones entre los representantes de más de 60 países de ambos lados del Atlántico.

En ese balance entran el desbloqueo de las negociaciones para un acuerdo de asociación entre la UE y el MERCOSUR, paralizadas durante seis años, y la firma el día de hoy de sendos pactos comerciales con los países de Centroamérica, Colombia y Perú. Además, se impulsó un plan de subvenciones y créditos para América Latina y se creó una fundación para apoyar la integración de ambos bloques.

Pero, como suele ser usual en estas cumbres, hubo también mucha retórica y abundantes declaraciones de buenas intenciones.

Incluso el propio presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, advirtió que, de momento, lo que hay es bastante teórico: "Nuestra relación permanecerá por debajo de su potencial si no hay una decidida inversión política por ambas partes", dijo.

Además, ya hay polémica a la vista. Francia y hasta quince países europeos más se oponen férreamente a un tratado de libre comercio con el MERCOSUR (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay) porque temen perjuicios para sus agricultores. De momento, París parece mantenerse a la espera, pero es de suponer que en algún momento lanzará una ofensiva contra el proyecto.

El presidente francés, Nicolas Sarkozy, no tuvo demasiado tiempo para hablar de ello con los líderes reunidos en Madrid, ya que apenas estuvo durante unas horas. Más corta fue la visita de la canciller alemana, Angela Merkel, que sólo asistió a la cena que el príncipe Felipe y la princesa Letizia ofrecieron a los mandatarios en el Palacio Real.

El nuevo primer ministro británico, David Cameron, ni siquiera se desplazó a Madrid, y su colega italiano, Silvio Berlusconi, tampoco.

Por parte latinoamericana faltaron los mandatarios de Venezuela, Hugo Chávez, de Nicaragua, Daniel Ortega, de Cuba, Raúl Castro, y de Uruguay, José Mujica, éste último por problemas de salud.

Estas ausencias también contribuyeron a deslucir la cita de Madrid, en la que inicialmente España aspiraba a convencer a sus socios europeos de suavizar la política hacia Cuba. Sin embargo, ante la oposición de países como Alemania y el voto negativo del Parlamento Europeo, Madrid tuvo que dar marcha atrás.

La cumbre tampoco sirvió para hacer olvidar a Zapatero sus problemas internos: durante los tres días de reuniones, el presidente del gobierno se vio confrontado una y otra vez en las ruedas de prensa con preguntas sobre su plan de austeridad o el enorme endeudamiento del país.

En alguna ocasión, sus interlocutores se vieron por ello relegados a un segundo plano, como cuando Zapatero tuvo que contestar a una pregunta sobre las pensiones mientras Rompuy, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, y la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, aguardaban impertérritos frente a sus atriles.

Tras la cita eurolatinoamericana y dado que la tan esperada cumbre con Estados Unidos quedó aplazada, a la presidencia española de la UE le queda una sola conferencia de peso: la cumbre de la Unión por el Mediterráneo programada para el 7 de junio en Barcelona. Sin embargo, ante las tensiones que dominan el panorama político en Cercano Oriente parece difícil que ésta pueda arrojar un éxito contundente.

De todas formas, el nuevo modelo institucional de la UE, inaugurado precisamente con la presidencia española, tampoco le dejaba a ésta mucho margen para lucirse, ya que obliga a Madrid a tener un perfil bajo y a ceder el protagonismo a Rompuy y a la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton.

-----  
**PARÍS, 19 MAY (DPA)** - La marea negra en el Golfo de México está amenazando cada vez más a los arrecifes de corales de los cayos de Florida, según se observa en imágenes tomadas por el satélite Envisat de la Agencia Espacial Europea (ESA).

Una lengua de la mancha de petróleo ingresó en la corriente marina que recorre el Golfo en el sentido de las agujas del reloj. "Con estas imágenes desde el espacio tenemos una clara prueba de que el crudo al menos en la superficie del agua alcanzó esa corriente", explicó hoy Bertrand Chapron, del Instituto de Investigaciones Marinas de Francia (IFREMER).

La película de petróleo visible sobre la superficie del mar se extiende cada vez más hacia el sur, donde toca la corriente. "Es posible que llegue a Florida en un plazo de seis días", indicó Chapron.

En esta corriente, el petróleo podría mezclarse más con el agua, "lo que haría desaparecer la capa de crudo en la superficie y nos impediría seguir observándola con ayuda de satélites", añadió el experto. "Sin embargo, la contaminación afectará muy probablemente al ecosistema de los arrecifes de coral".

Otros científicos ya habían advertido previamente que el petróleo vertido al mar tras el hundimiento de la plataforma "Deepwater Horizon" podía causar daños en los arrecifes de corales de los cayos de Florida.

A largo plazo, parte del crudo podría llegar a la corriente del Golfo y desplazarse hacia el norte por la costa este de Estados Unidos.

Una gran cantidad de petróleo se desplaza además por debajo de la superficie del mar, de manera invisible. Esto se atribuye al uso de sustancias químicas para contener a la marea negra.

-----  
**MIAMI, 19 MAY (NOTIMEX).**- Las bolas de chapapote que se hallaron en las playas de los Cayos en el sur de Florida no pertenecen al derrame de crudo del Golfo de México, pero se teme que la mancha haya entrado a una corriente marina que la llevaría al sur del estado en unos días.

'Las bolas de chapapote fueron enviadas para su análisis a un laboratorio de Connecticut y se comprobó que no están relacionadas con el derrame de la plataforma Deepwater Horizon', dijo a NOTIMEX Marilyn Fajardo, portavoz de la Guardia Costera en Miami.

Unas cincuenta bolas habían sido encontradas hasta el martes en las playas de Cayo Hueso y otros cayos de la cadena de islas que se extienden en el sur de Florida.

Fajardo dijo que podría tratarse de residuos dejados por algunas embarcaciones.

Un comunicado de la Agencia Espacial Europea advirtió que el derrame de petróleo del Golfo ya entró a una corriente marina cuyo movimiento la lleva hacia las costas del sur de Florida, e investigadores señalaron que rodeará la península la próxima semana.

Un estudio de la Facultad de Ciencias Marinas de la Universidad del Sur de Florida en San Petersburgo, presentado el martes por el senador demócrata por Florida, Bill Nelson, incluye un mapa que muestra que el petróleo rodeará a Florida en 10 días.

'Aunque siempre espero lo mejor, la situación parece estar fuera de control', advirtió Nelson en una declaración.

La posible llegada de la mancha negra provocó de inmediato temores en el sector turístico, el principal motor de la economía del estado, mientras que el daño ecológico podría ser devastador para zonas como los Cayos, que además de ser una atracción turística internacional tienen un inmenso valor natural.

Los Cayos son habitados por un frágil sistema ecológico y están rodeados de una enorme barrera de coral, la tercera más extensa del mundo.

'Nuestra economía local depende de nuestros recursos oceánicos, así sea para la pesca, navegación o el buceo', expresó muy preocupada en una declaración la congresista cubano-americana Ileana Ros-Lehtinen, cuyo distrito congresional incluye a los Cayos.

El gobernador de Florida, Charlie Crist, recordó que el estado se encuentra bajo emergencia, con dos mil 500 efectivos de la Guardia Nacional de ser necesarios, se han colocado barreras en algunas zonas de la costa y 25 millones de dólares que otorgó la British Petroleum (BP) para promoción turística.

Hasta el momento BP, responsable del derrame, ha logrado controlar sólo una parte de la fuga con un tubo insertado en el yacimiento en el fondo marino que recoge poco más de 159 mil litros de petróleo al día de un estimado de 800 mil litros que se derraman a diario.

Algunos científicos estiman que el derrame podría ser 10 veces mayor, pero ese cálculo no se ha comprobado.

-----  
**WASHINGTON (AP)** \_ El presidente mexicano Felipe Calderón abogó por brindar condiciones de vida dignas a los inmigrantes indocumentados en Estados Unidos y denunció la discriminación que algunos enfrentan en estados como Arizona, al reunirse el miércoles con su homólogo estadounidense Barack Obama.

"Compartimos el interés por promover condiciones de vida dignas, legales y ordenadas a todos los trabajadores, los migrantes, quienes pese a su enorme contribución a la economía de Estados Unidos, aún viven en las sombras, y en ocasiones como en Arizona confrontan incluso patrones de discriminación", dijo el mandatario al llegar a la Casa Blanca para iniciar su primera visita oficial al país vecino del norte.

El gobierno mexicano ya había emitido el mes pasado un alerta a sus conciudadanos para que eviten viajar a Arizona, cuya ley exige a los agentes de policía que comprueben el estatus migratorio de una persona si existen "sospechas razonables" de que están en el país sin papeles. Además, califica como delito estatal el estar ilegalmente en Estados Unidos.

Obama manifestó su intención de que se profundice la relación bilateral para comenzar una "nueva era de cooperación, interés mutuo, respeto mutuo y responsabilidades mutuas".

En un tono similar, Calderón invitó a comenzar un nuevo capítulo de prosperidad común. "O volvemos a la recriminación mutua que ha sido tan inútil y que nos ha dañado tanto en otros tiempos, o superamos juntos estos retos", señaló el mandatario mexicano.

El encuentro entre ambos mandatarios estuvo marcado por breves intervenciones de Obama en español, y de Calderón en inglés.

La relación bilateral actualmente tiene como protagonista al tema migratorio, que ha cobrado prominencia con la aprobación de la ley en Arizona y ante la ausencia de una reforma federal en Estados Unidos, que resuelva definitivamente el estatus de aproximadamente 12 millones de indocumentados, incluyendo una buena parte de mexicanos.

Otro factor fundamental es la lucha al narcotráfico, que en México ha causado al menos 22.700 muertes desde la llegada al poder de Calderón en el 2006, y que Estados Unidos ha apoyado con 1.300 millones de dólares contemplados en la Iniciativa Mérida.

Ambos mandatarios estaban reunidos por la mañana y planean ofrecer una conferencia de prensa conjunta hacia el mediodía (1550 GMT). Calderón cerrará la jornada acudiendo a la Casa Blanca a una cena de estado en su honor.

El mandatario mexicano culminará su visita estadounidense el jueves, cuando pronunciará un discurso ante una sesión conjunta del Congreso.

-----  
**WASHINGTON, 19 MAYO 2010 (AFP)** - Estados Unidos debe liderar el combate global contra el calentamiento del planeta estableciendo estándares fuertes sobre la cantidad de gases de efecto invernadero que emite en la atmósfera, indicaron el miércoles científicos estadounidenses.

En uno de tres extensos informes sobre el cambio climático realizados por el National Research Council, científicos indicaron que Estados Unidos debería establecer una meta que limite las emisiones de gases de efecto invernadero a un total equivalente a entre 170 y 200 gigatoneladas de dióxido de carbono para el periodo entre 2012 y 2050.

Ese límite correspondería a una reducción de las emisiones estadounidenses respecto a los niveles de 1990 de 80% a 50%, dependiendo del nivel meta que se elija, indicó el reporte.

Las emisiones estadounidenses han aumentado a una tasa de 1% por año en las últimas tres décadas, y en 2008 alcanzaron el equivalente a unas 7 gigatoneladas de dióxido de carbono.

Aunque las emisiones se quedaran en la tasa de 2008 y se eligiera el objetivo más alto de 200 gigatoneladas, Estados Unidos excedería su meta de emisiones para 2041.

El informe del NRC llamó a Estados Unidos a liderar la reducción de emisiones para que otros países sigan medidas similares.

"Aunque limitar las emisiones debe ser un esfuerzo global para que sea efectivo, acciones estadounidenses fuertes para reducir las emisiones ayudarán a alentar a otros países a hacer lo mismo", indicaron.

El sistema de intercambio de derechos de emisión -en el cual se establece un nivel total de emisiones permitidas, las compañías reciben cuotas de emisión y los contaminantes menores pueden vender su excedente a las firmas que se exceden en su cuota- es una de las maneras más efectivas de reducir las emisiones, según el informe.

Los científicos advirtieron no obstante que poner un precio al dióxido de carbono solo funcionará si Estados Unidos también mejora la eficiencia energética, acelera el desarrollo de fuentes de energía renovables, desarrolla una energía nuclear de nueva generación, y desmantela o reemplaza instalaciones que emiten gases de efecto invernadero.

Otro de los informes divulgados por el NRC reafirma la firme creencia de los científicos estadounidenses de que el cambio climático está ocurriendo y es causado sobre todo por la actividad humana.

Los escépticos sobre la gravedad del calentamiento global se apoyaron el año pasado en una serie de correos electrónicos filtrados, de la prestigiosa Unidad de Investigación sobre el Clima (CRU) de la universidad británica de East Anglia, uno de los principales centros de investigación climática, que presuntamente demostrarían que la comunidad científica altera datos para exagerar el efecto humano sobre el cambio climático.

El tercer informe difundido el miércoles llama a los políticos estadounidenses a dar pasos para reducir la vulnerabilidad del país a los impactos del cambio climático que no pueden evitarse, y enfatiza que adaptarse a este cambio no es una alternativa a limitarlo.

Los informes fueron divulgados mientras Estados Unidos y más de 190 países siguen debatiendo los detalles de un tratado que suceda al Protocolo de Kyoto, que estableció metas de reducciones de las emisiones contaminantes para los países industrializados, en relación a los niveles de 1990.

Estados Unidos fue el único país industrializado en rechazar el tratado, argumentando que era injusto porque no exigía metas a economías en fuerte crecimiento como China, que recientemente se convirtió en el mayor emisor de gases de efecto invernadero.

-----  
**WASHINGTON, 19 MAY (NOTIMEX).**- El malestar generalizado de los votantes estadounidenses con la clase política tradicional cimbró hoy a Washington cuando uno de sus más notables miembros fue derrotado tras casi tres décadas de servicio.

El senador demócrata Arlen Specter fue derrotado en las elecciones primarias del martes en Pensilvania por el congresista Joe Sestak, quien apenas hace dos meses parecía sin probabilidades de triunfo.

Sestak capitalizó el creciente malestar popular con la clase política, acusando a Specter de ser un oportunista al criticar su decisión del año pasado de pasarse a las filas del Partido Demócrata, tras 44 años de militancia en el Partido Republicano.

El diario The Washington Post consideró este miércoles que al final, Specter pagó caro su rechazo a la noción de esta temporada electoral en el sentido de que 'los políticos titulares están en peligro, el electorado molesto y la experiencia ya no está de moda'.

En Arkansas, la senadora demócrata Blanche Lincoln, fue forzada a segunda vuelta con su oponente, el vicegobernador Bill Halter para decidir la nominación demócrata, al no poder alcanzar el 50 por ciento de la votación.

Halter se benefició del empuje de los demócratas liberales en ese estado, molestos con el desempeño de Lincoln, una de las demócratas más conservadoras en el Senado, aun cuando votó a favor de la reforma de salud.

Uno de los resultados más sorprendentes fue el triunfo de Rand Paul ante Trey Grayson, el secretario de Estado de Kentucky, quien era respaldado por la clase demócrata estatal.

La victoria de Paul, hijo del ex aspirante republicano a la nominación presidencial Ron Paul, fue atribuida al apoyo del movimiento conservador Partido del Te y visto como un repudio a la clase política republicana.

'Desconfianza a todo lo que Washington representa parece ser el tema (de esta temporada electoral)' dijo al diario USA Today, Michael Franc, de la agrupación conservadora Heritage Foundation.

En Pensilvania los demócratas pudieron retener el escaño del fallecido congresista John Murtha, después que Mark Critz se impuso al republicano Tim Burns en la elección especial para elegir al reemplazo por lo que resta de su gestión.

En Oregón, el senador demócrata Ron Wyden corrió con mejor suerte y pudo asegurar la nominación, enfilando a un choque con Jim Huffman, quien se alzó con la victoria en la primaria republicana.

Los resultados de la corta, pero intensa jornada electoral, parecieron adelantar el sentimiento popular de cara a las elecciones generales de noviembre próximo.

Analistas anticiparon una difícil elección para muchos de los miembros del Senado y la Cámara de Representantes en las elecciones de noviembre, en especial para los demócratas que se anticipa perderán un considerable número de asientos en la cámara baja.

-----  
**MOSCÚ, 19 MAY (EFE).**- La nueva líder kirguís, Rosa Otunbáyeva, fue nombrada hoy presidenta del país durante un período transitorio que se prolongará hasta el 31 de diciembre de 2011, según informó el Gobierno provisional de Kirguizistán.

El Ejecutivo provisional aprobó, a iniciativa de la mayoría de sus integrantes, un decreto por el que instauró el cargo de "presidente del país durante un período transitorio" y nombró a Otunbáyeva para ese puesto, según la agencia oficial Akipress.

El decreto establece que el presidente interino de Kirguizistán, que permanecerá en el cargo hasta el 31 de diciembre de 2011, no podrá aspirar a la jefatura de Estado en las elecciones que tendrán lugar en el país tras su salida del cargo en esa fecha.

El Gobierno provisional ha convocado para el 27 de junio un referéndum constitucional para recortar las facultades del jefe de Estado y convertir el país en una república parlamentaria, y para el 10 de octubre elecciones legislativas, como le había exigido la comunidad internacional.

Según el decreto aprobado, hasta que se celebre la primera sesión del Parlamento elegido según la nueva Constitución, la presidenta interina ejercerá sus facultades conforme la anterior Carta Magna, adoptada el 23 de octubre de 2007.

El documento señala que el presidente interino no puede militar en formaciones políticas, por lo que Otunbáyeva deberá abandonar las filas del Partido Socialdemócrata, y que su obligación es garantizar la celebración en el país unas elecciones limpias y transparentes.

El Gobierno provisional asumió el control de ese país de Asia Central tras los violentos enfrentamientos entre los cuerpos de seguridad y manifestantes opositores en la capital, Biskek, el pasado 7 de abril, que llevaron al derrocamiento del presidente Kurmanbek Bakíev, acusado de corrupción y abusos.

El depuesto jefe de Estado se refugió primero en el sur kirguís, donde cuenta con numerosos partidarios, pero luego pudo abandonar el país gracias a la mediación de Rusia, Estados Unidos y Kazajistán y se exilió en Bielorrusia, que se niega a extraditarlo.

La oposición que asumió el poder eligió como líder a Otunbáyeva, ex embajadora kirguís en EE.UU. y el Reino Unido y dirigente del grupo parlamentario del Partido Socialdemócrata.

Otunbáyeva, de 59 años, ya protagonizó en 2005 la incruenta Revolución de los Tulipanes en la que fue derrocado el primer presidente kirguís, Askar Akáyev, y que aupó al poder a Bakíev, entonces militante de la oposición liberal.

Sin embargo, meses después de asumir el cargo de ministra de Exteriores ella presentó su dimisión en protesta por la "distribución de la riqueza" entre los nuevos clanes en el poder.

Regresó recientemente a la política para denunciar el sistema de nepotismo y corrupción creado por Bakíev, cuyo hijo, Maxim, era uno de los hombres más ricos y administraba toda la economía del país, mientras otros familiares controlaban a las fuerzas de seguridad.

-----  
**BRUSELAS, 19 MAY (EFE).**- El Parlamento Europeo (PE) ha pedido hoy a todos los países del mundo que firmen y ratifiquen el Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional (CPI), de cara a la conferencia internacional que se celebrará a finales de mes en Kampala para revisar dicho texto.

En una resolución aprobada hoy, la Eurocámara también solicita a los Estados miembros a participar en la reunión "al más alto nivel político para mostrar su compromiso con la corte".

De los 139 países del mundo que han firmado el Estatuto de Roma, hasta ahora lo han ratificado 111, entre los que se encuentran los 27 de la Unión Europea (UE) pero no potencias como EE.UU., Rusia o China.

Entre el 31 de mayo y el 11 de junio, la capital ugandesa acogerá la primera conferencia para revisar el estatuto y analizar los progresos de la CPI, ocho años después de que comenzara a funcionar.

En la reunión se evaluarán la efectividad y los desafíos a los que se enfrenta la corte, el único tribunal independiente del mundo para juzgar crímenes contra la humanidad, crímenes de guerra o genocidios, destaca el PE.

Entre los puntos más destacados de la conferencia está la definición propuesta de los "crímenes de agresión", que establece como tales "la planificación, preparación, iniciación o ejecución" por parte de algún cargo político o administrativo de una agresión que, por su magnitud, constituya una violación de la Carta de las Naciones Unidas.

El PE "apoya firmemente" esta definición, y pide asimismo la "pronta supresión" del estatuto del artículo sobre "provisión de transición", que ofrece a los países la posibilidad de que sus ciudadanos no estén sujetos a la jurisdicción de la corte sobre crímenes de guerra durante siete años tras la ratificación del texto.

La declaración rechaza "todo acuerdo de inmunidad" para cualquier individuo acusado de crímenes de guerra, crímenes contra la humanidad o genocidio.

En este sentido, los eurodiputados acogen con satisfacción el anuncio de EE.UU. de no sellar más acuerdos de este tipo, y pide a este país y a sus socios "abandonar los ya existentes".

Para las víctimas de crímenes que sean jurisdicción de la CPI, el PE reclama "la garantía de una protección y asistencia legal adecuadas", así como una contribución financiera "sustancial" de los países para el fondo destinado a ellas.

Por último, la declaración pide a los Estados miembros de la UE "cooperación activa" para los casos en que una persona bajo orden de arresto de la CPI se encuentre en su territorio, así como que faciliten su transferencia a la corte para que sea juzgada.

-----  
**BEIJING, 19 MAY (XINHUA)** -- Los partidos comunistas de China y Rusia se comprometieron hoy miércoles en Beijing a trabajar más estrechamente para consolidar la asociación entre los dos países.

El vicepresidente chino, Xi Jinping mantuvo un encuentro con el presidente del Partido Comunista de la Federación Rusa, Guennadi Ziugánov, en el Gran Palacio del Pueblo, en la capital china.

Clasificando los intercambios entre partidos como una parte crucial de las relaciones entre China y Rusia, Xi, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh), dijo que el PCCh espera trabajar con el Partido Comunista de Rusia para mejorar y reforzar la amistad y la cooperación entre los dos países.

Ziugánov, que se encuentra realizando su séptima visita oficial a China dijo que su partido apoya firmemente la asociación estratégica de coordinación entre los dos países, y que aumentarán la cooperación con el PCCh.

En cuanto a relaciones bilaterales más amplias, Xi dijo que las relaciones entre China y Rusia han entrado en una nueva era de desarrollo, caracterizada por frecuentes visitas de alto nivel, una creciente cooperación, diversos intercambios entre los dos pueblos, y una estrecha coordinación en asuntos internacionales y regionales.

Como vecinos importantes, Rusia y China comparten intereses comunes a medida que cambia profundamente la situación internacional, dijo Ziugánov.

Ziugánov subrayó el compromiso de su partido para impulsar la cooperación bilateral en todos los campos.

El líder ruso viajará a Nanjing, capital de la provincia oriental china de Jiangsu, y a continuación realizará una gira por la Expo Universal de Shanghai.

-----  
**ATENAS, 19 MAYO 2010 (AFP)** - Grecia evitó este miércoles la bancarrota gracias a los préstamos concedidos en los últimos días por la UE y el Fondo Monetario Internacional (FMI), la víspera de una nueva huelga general contra las medidas de rigor adoptadas a cambio de esa ayuda.

Diez socios de Grecia en la Eurozona le prestaron el martes 14.500 millones de euros, y la semana pasada el FMI le prestó a su vez 5.500 millones.

El objetivo de esta ayuda internacional era permitir a Grecia cumplir este miércoles con un vencimiento de deuda de 9.000 millones, el primero desde que la UE y el FMI acordaron un plan de ayuda de 110.000 millones de euros para el país helénico de aquí a 2012.

Antes de que se acordara el plan de ayuda, el vencimiento este miércoles de bonos griegos a diez años había desatado el temor de que Grecia cayera en bancarrota y provocara un terremoto financiero en el mundo entero.

El Ministerio griego de Finanzas dijo que el préstamo de sus socios de la Eurozona, unido al del FMI, "cubre las necesidades de financiación inmediatas y a corto plazo" del país.

Grecia recibirá otros 18.000 millones de euros de la UE y el FMI en dos tramos en septiembre y diciembre, pero la entrega de ese monto dependerá de los resultados del plan de austeridad adoptado por el gobierno, que prevé aumentos de impuestos y recortes salariales para los funcionarios y los pensionistas.

Para este jueves, los sindicatos han convocado la cuarta huelga general del año, para protestar contra las medidas de rigor.

La huelga mantendrá cerrados ministerios, servicios públicos, escuelas y bancos. Sin embargo, los vuelos internacionales no se verán afectados, ya que los controladores aéreos decidieron no sumarse.

-----

**BANGKOK, MAYO 19 (REUTERS)** - Saqueos e incendios asolaron Bangkok el miércoles luego de que soldados irrumpieron en un campamento de manifestantes anti gubernamentales, forzando a los líderes a rendirse, pero provocando choques en los que murieron cuatro personas y generaron disturbios en el norte del país.

Los manifestantes incendiaron al menos 17 edificios, entre ellos la bolsa tailandesa y Central World, el segundo mayor complejo de tiendas por departamentos del sudeste asiático operado por Central Pattana PCL CPN.BK. El lugar parecía pronto a colapsar, según un testigo de REUTERS.

Los disturbios se han convertido en la violencia política "más extendida y más incontrolable" que Tailandia haya visto, dijo Charnvit Kasetsiri, un destacado historiador político.

No estaba claro si la continuación de la violencia tras la rendición de los líderes era una última manifestación del malestar de las fuerzas anti gubernamentales, lo que daría a los mercados financieros tailandeses un respiro, o el inicio de un enfrentamiento más intenso y extendido.

"Ahora la situación es peor de lo esperado y es muy difícil de detener", declaró Kavee Chukitsakem, jefe de investigación de Kasikorn Securities.

"Después de que los líderes de los 'camisas rojas' se rindieron, las cosas estaban fuera de control. Son como insectos volando alrededor de un lugar a otro, causando irritación", agregó.

#### TOQUE DE QUEDA

El primer ministro tailandés, Abhisit Vejjajiva, inicialmente impuso el miércoles un toque de queda en Bangkok, una ciudad de 15 millones de habitantes, desde las 20:00 hora local (1300 GMT) hasta las 06:00 del jueves (2300 GMT del miércoles).

Pero luego lo extendió a 21 provincias de Tailandia que están en situación de emergencia.

Viajeros tailandeses y extranjeros que se dirigían al exterior o regresaban a Tailandia durante el toque de queda necesitarán mostrar sus pasaportes a las fuerzas de seguridad para pasar por los puestos de control.

También se estableció censura a la prensa. "Va a ser difícil sofocar esto y esta noche va a ser muy siniestro con los medios fuera del aire y el toque de queda impuesto. Se puede esperar que haya caos y una extendida represión", dijo Charnvit.

Autoridades ordenaron que equipos médicos y de desastres estén preparados mientras los soldados continúan las operaciones durante la noche.

La bolsa de valores de Tailandia, que cerró temprano el miércoles, permanecerá cerrada el jueves y viernes, al igual que los bancos de la ciudad, como resultado de la violencia.

Analistas dijeron que algunos inversionistas compraron sobre la base de reportes de que el Ejército había avanzado para dispersar a los "camisas rojas", quienes habían paralizado un distrito comercial céntrico de Bangkok durante seis semanas.

"Para los inversores va a tomar años volver a tener credibilidad en el país". Los fundamentos del mercado simplemente ya no son los mismos, dijo Kongkiat Opaswongkarn, jefe de Asia Plus Securities.

#### MÁS VIOLENCIA

Soldados en vehículos blindados dispararon el miércoles en la mañana armas semi automáticas hacia el campamento de manifestantes, en una sangrienta operación que llevó a que varios líderes de los opositores se rindieran.

Pero esto no detuvo los disturbios luego de seis días de enfrentamientos callejeros que han causado la muerte de 42 personas y han dejado 336 heridos.

Más de 68 personas murieron y más de 1.700 resultaron heridas desde que las manifestaciones comenzaron a mediados de marzo.

Minutos después de la rendición, tres granadas explotaron frente al principal lugar de protesta, hiriendo gravemente a dos soldados y a un periodista extranjero, dijo un testigo de REUTERS.

Varias organizaciones de medios, incluyendo a los periódicos Bangkok Post y Nation, evacuaron sus oficinas después de una amenaza de los manifestantes que los acusaron de informar tendenciosamente.

Tres periodistas estuvieron entre las 50 personas heridas el miércoles en Bangkok y un reportero occidental, que fue identificado como un italiano, murió.

La violencia también se expandió al noroeste de Tailandia, bastión de los "camisas rojas", donde un grupo de manifestantes irrumpió en un complejo edilicio del Ayuntamiento en la ciudad de Udon Thani e incendió un edificio, mientras un segundo Ayuntamiento sufrió la misma suerte en Khon Kaen.

Soldados y vehículos blindados atravesaron las barricadas de neumáticos y bambú y dispararon gases lacrimógenos y rifles automáticos contra los "camisas rojas".

Dos cadáveres fueron hallados en la calle Rachadamri, que lleva a la principal zona de protestas después de que los soldados irrumpieron en el campamento, dijo un testigo de REUTERS. Los cuerpos parecían haber sido baleados. Los "camisas rojas" respondieron con disparos, según testigos.

Los manifestantes, en su mayoría procedentes de áreas rurales y urbanas pobres, respaldan al ex primer ministro Thaksin Shinawatra, un multimillonario populista condenado por corrupción que fue derrocado en el 2006 y ahora vive en un exilio autoimpuesto para evitar la cárcel.

-----

**GINEBRA, 19 MAY (EFE).**- Las técnicas agrarias "ineficaces" en África y la baja productividad de las labores de recogida y distribución lastran que el continente pueda erradicar el hambre y la pobreza extrema, según un informe de la Conferencia de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD) presentado hoy.

De acuerdo con el estudio de 2010 sobre tecnología e innovación de la UNCTAD, el África Subsahariana brota como la región con más probabilidades de no lograr el primer Objetivo del Milenio (terminar con el hambre y la pobreza extrema antes de 2015).

Por ello, este organismo de la ONU aboga en su informe por que África acometa una "revolución verde", centrada en una tecnología y una innovación que se adapten a las necesidades y capacidades de los millones de pequeños agricultores, y en función de las particularidades climáticas.

De esta forma, rechaza que los avances agrícolas en África se basen en las revoluciones técnicas que ha experimentado la agricultura de Asia y América Latina.

Las modernas técnicas de riego -concreta el estudio- propician un aumento "espectacular" de los rendimientos de cultivos, pero la mayoría se han concebido para sistemas grandes y complejos.

En África, al contrario, predominan las explotaciones de tamaño pequeño, y sus agricultores no disponen de capital como para permitirse el uso de estas modernas técnicas.

Por tanto, la UNCTAD sugiere una política de "subsidiarios inteligentes", que por ejemplo faciliten el acceso a los fertilizantes, lo que en el caso de Malawi se ha traducido en una subida "asombrosa" de la producción de maíz.

Mejoras como esta, a juicio del informe, "demuestran el papel fundamental que el crédito y otros instrumentos pueden desempeñar para que los agricultores puedan adoptar algunas de las tecnologías eficaces existentes".

Además, el uso sostenido de tecnologías agrícolas avanzadas permitiría prevenir las crisis alimentarias a medio y corto plazo en África, considera el estudio.

Y recuerda que en este continente la brecha entre las importaciones y exportaciones agrícolas es cada vez mayor, mientras que en Asia y América Latina la productividad agraria ha mejorado "significativamente".

"La agricultura constituye la base de muchas economías africanas y es la mayor fuente de empleo y subsistencia" para el continente, subraya la UNCTAD.

Por este motivo, el estancamiento de la productividad crea un "grave problema" de inseguridad ciudadana y dificulta el desarrollo de África.

Para revertir esta situación, recomienda el aumento de la inversión en investigación y desarrollo agrícola, mejorar los sistemas de innovación y concentrar el apoyo exterior de manera más eficaz.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Yinnette Molina Lewis

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---